



PARLIAMENTARY FORUM ON SMALL ARMS AND LIGHT WEAPONS

Boletín noviembre 2020

Contenido:

- **Saludo de la Secretaria General**
- **Eventos pasados**
 - o *Lanzamiento del manual parlamentario "Asegurar nuestro futuro común" en apoyo de la Agenda de Desarme del Secretario General de las Naciones Unidas*
 - o *Webinario sobre el papel de los parlamentarios en el logro de la Agenda 2030, Objetivo 16.4*
 - o *Participación en procesos relevantes de políticas*
 - o *Artículos de opinión publicados recientemente*
- **Eventos en curso y próximos**
 - o *Llamado a la acción - ¡Por favor firme y corra la voz!*
 - o *Campaña de redes sociales: Palabras No Balas*
 - o *Webinario regional - Asia*
 - o *Próximos eventos en 2021*
 - o *Contribuye con tus propias historias*

Honorables Miembros y Amigos del Foro,

En nombre del Secretariado del Foro, espero que estén todos bien en estos tiempos difíciles. La pandemia de COVID-19 nos ha afectado a todos, con graves consecuencias sanitarias y socioeconómicas a nivel mundial. Sin embargo, el Foro sigue comprometido con el fortalecimiento de la acción parlamentaria para la prevención y reducción de la violencia relacionada con las armas pequeñas y ligeras (APAL) sobre la base de los esfuerzos dedicados y decididos de todos ustedes. También me gustaría expresar mi gratitud por el apoyo tan apreciado de los donantes actuales de la organización; la Agencia Sueca de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Asdi), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Suecia y el Fondo Fiduciario de las Naciones Unidas (ONU) para la Cooperación en materia de Regulación de Armas (UNSCAR).

Como destacó el Secretario General de la ONU en su Llamamiento Global para el Alto el Fuego en marzo de este año, repetido recientemente el 24 de octubre en ocasión el 75 aniversario de la ONU, es palpable la necesidad de silenciar las armas en medio de la pandemia. También se ha informado de un

aumento de casos de violencia doméstica en todo el mundo desde el estallido de la pandemia. De hecho, se trata de una tendencia grave en la que la presencia de armas de fuego exacerba aún más la situación, exponiendo especialmente los derechos y la seguridad de las mujeres. Con la pandemia de COVID-19, es más importante que nunca prevenir la violencia armada para permitir que las sociedades concentren sus recursos en hacer frente de manera eficiente a la grave crisis sanitaria, social, económica, salvar vidas y reconstruir sociedades.

Los parlamentarios tienen un papel vital que desempeñar para abordar la crisis actual, por ejemplo, en relación con la aprobación de leyes de emergencia, la asignación de recursos y el escrutinio de las acciones gubernamentales. La forma en que vivimos ha cambiado, y las medidas de aislamiento y distanciamiento social se aplican tanto a los parlamentos como a las sociedades. En estas circunstancias especiales, es fundamental garantizar que los parlamentarios puedan continuar llevando a cabo el trabajo vital en condiciones seguras y adecuadas. La Unión Interparlamentaria (UIP) ha resumido recomendaciones específicas sobre cómo pueden trabajar los parlamentos durante la pandemia, disponible [aquí](#) (en inglés).

La seguridad y salud de nuestros miembros, personal y socios es vital para nosotros, y frenar la propagación de la pandemia es una responsabilidad social. Dado el alcance del trabajo del Foro con su carácter internacional, el COVID-19 junto con las restricciones a la movilidad internacional han afectado las operaciones de la organización. Basado en las recomendaciones de las autoridades expertas pertinentes, y en diálogo con la Junta del Foro y sus socios, el Foro ha pospuesto sus actividades internacionales físicas, ahora planificadas tentativamente para el próximo año. Esto incluye la Asamblea General del Foro, el máximo órgano de la organización originalmente previsto para finales de 2020, que mediante una decisión de la Junta del Foro se ha pospuesto hasta 2021.

A pesar de las difíciles circunstancias, el Foro continúa con determinación sus esfuerzos por sociedades más pacíficas y desarrolladas de manera sostenible y ha adaptado su trabajo a la nueva realidad. El 29 de octubre, el Foro llevó a cabo el webinario “Realización de la Agenda 2030 en un mundo cambiante afectado por COVID-19: Acción parlamentaria sobre la prevención de la violencia armada para reconstruir mejor para sociedades más pacíficas y desarrolladas de manera sostenible” (encontrará más detalles a continuación) y el trabajo de apoyo a los Miembros continúa a distancia.

Sin embargo, estos tiempos desafiantes también han provocado que muchas organizaciones se enfrenten a dificultades e inseguridades como resultado de un mundo más complejo junto con la tendencia de cambiar las prioridades de los donantes. Por lo tanto, el Foro agradece el apoyo de Miembros y Amigos para salvaguardar la supervivencia a largo plazo de la organización. Para su amable consideración, me gustaría aprovechar esta oportunidad para invitarles encarecidamente a contribuir a nuestro trabajo haciendo una donación **. **Pequeñas o grandes, todas las contribuciones marcan la diferencia y son muy apreciadas.** Para hacer una donación, visite nuestro sitio web, ahora con nuevos canales que permiten donaciones rápidas y seguras tanto de Donorbox como de Swish [aquí](#). ¡En agradecimiento por la donación, le enviaremos una tarjeta de Navidad! Muchas gracias de antemano, ¡juntos podemos contribuir a un mundo más pacífico!

El año 2020 está llegando a su fin. En el Foro, somos conscientes de la difícil situación a la que se han enfrentado nuestros miembros, parlamentarios de todo el mundo y otras organizaciones durante el año. Me da esperanza saber que, a pesar de los desafíos que enfrentan los países de todo el mundo; los parlamentarios, la sociedad civil y la comunidad internacional y diplomática todavía se están uniendo para apoyarse mutuamente en nuestros esfuerzos por promover sociedades más pacíficas y

desarrolladas de manera sostenible a nivel mundial. Para abordar eficazmente la propagación descontrolada de armas pequeñas y ligeras y prevenir y reducir la violencia armada, debemos mantenernos comprometidos y fortalecer nuestros esfuerzos comunes para lograr un cambio para la seguridad humana y el desarrollo sostenible.

Si desea estar atento a más actualizaciones sobre las próximas actividades, síganos en nuestros canales de redes sociales Facebook y Twitter. ¡No dude en ponerse en contacto con nosotros y compartir ideas y novedades sobre el importante trabajo que está realizando!

¡Manténgase sano y salvo!

Los mejores deseos,



Karin Olofsson, Secretary General

E-mail: olofsson@parlforum.org

Twitter: [@KarinOlof](https://twitter.com/KarinOlof) [@ParlForumSalw](https://twitter.com/ParlForumSalw)

** Todos los ingresos y gastos son auditados anualmente por un auditor externo independiente.

Eventos pasados

Lanzamiento del manual parlamentario "Asegurar nuestro futuro común" en apoyo de la Agenda de Desarme del Secretario General de las Naciones Unidas

Recientemente, se lanzó el [Manual parlamentario "Asegurar nuestro futuro común"](#) en apoyo de la implementación de la Agenda de Desarme del Secretario General de la ONU "Asegurar nuestro futuro común: una agenda para el desarme". El manual proporciona antecedentes sobre cuestiones de desarme, establece conexiones entre el desarme y el desarrollo sostenible, ofrece ejemplos de políticas y acciones parlamentarias eficaces y ofrece recomendaciones para futuras acciones parlamentarias.

El manual está copatrocinado por Parlamentarios por la No Proliferación y el Desarme Nuclear ([PNND](#)), el Foro Parlamentario sobre Armas Pequeñas y Ligeras ([el Foro](#)), la Unión Interparlamentaria ([UIP](#)), Parlamentarios para la Acción Global ([PGA](#)), el Centro de Ginebra para Políticas de Seguridad ([GCSP](#)) y el Consejo del Futuro Mundial ([WFC](#)) y con el apoyo de la Oficina de Asuntos de Desarme de las Naciones Unidas ([UNODA](#)).

Durante 2020, el Foro trabajó en el apoyo a los esfuerzos parlamentarios mundiales en relación con el manual y la Agenda de Desarme del Secretario General de la ONU. Los miembros del Foro participaron como panelistas en las consultas y **el Foro contribuyó al manual con experiencias políticas sobre la acción parlamentaria para la prevención y reducción de la violencia**

relacionada con las armas pequeñas y ligeras. Las consultas virtuales sobre el manual se llevaron a cabo en febrero y julio de este año, y el lanzamiento el 5 y el 6 de noviembre. Consulte el evento de lanzamiento del manual en [inglés](#) y [francés](#).

Seminario web sobre el papel de los parlamentarios en el logro de la Agenda 2030, Objetivo 16.4

El 29 de octubre, el Foro organizó el seminario web “Realización de la Agenda 2030 en un mundo cambiante afectado por COVID-19: Acción parlamentaria sobre la prevención de la violencia armada para reconstruir mejor para sociedades más pacíficas y desarrolladas de manera sostenible”. Los miembros del Foro, así como representantes de la sociedad civil, organizaciones internacionales y de investigación y el gobierno formaron parte del panel, compartiendo su experiencia y recomendaciones sobre los caminos a seguir para reconstruir mejor después de la pandemia de COVID-19 para sociedades más pacíficas y desarrolladas de manera sostenible. Una de las principales conclusiones del webinar fue el importante papel continuo de los parlamentarios para el logro del Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS) 16.4 de la Agenda 2030 sobre “reducir significativamente los flujos ilícitos de armas”, a través de sus funciones legislativas, de supervisión y de sensibilización. Como se hizo evidente durante la pandemia mundial de COVID-19, la voluntad política y las instituciones fuertes y resistentes son fundamentales para abordar adecuadamente las crisis sociales, económicas y de salud. Para obtener un resumen de las discusiones, busque el informe del seminario web [aquí](#) (en inglés).

Participación en procesos relevantes para las políticas

A pesar de la pandemia de COVID-19 y las restricciones posteriores, los esfuerzos a nivel mundial por la paz y la seguridad han continuado de formas innovadoras, incluso en modo virtual. Por ejemplo, la Sexta Conferencia de Estados Partes (CSP 6) del [Tratado sobre el Comercio de Armas](#) se llevó a cabo del 17 al 21 de agosto por procedimiento escrito, lo que permitió un diálogo vital sobre temas relevantes pero afectó la discusión sobre temas sustanciales. El Foro, como experto reconocido internacionalmente por su trabajo para promover la acción parlamentaria para prevenir la violencia relacionada con las armas pequeñas y ligeras, ha participado como panelista en eventos en línea. Por ejemplo, la Secretaria General del Foro participó en el panel de cierre de alto nivel en el Foro en línea de Small Arms Survey “[Taking Stock of Action on the Illicit Small Arms Trade](#)” del 15 al 26 de junio, destacando las lecciones aprendidas de 20 años de implementación del Programa de Acción de las Naciones Unidas para Prevenir, Combatir y Eliminar el Tráfico Ilícito de Armas Pequeñas y Ligeras en Todos sus Aspectos (UN PoA). El Foro también participó en el evento paralelo de alto nivel de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) “[Celebrating the 15th anniversary of the entry into force of the Firearms Protocol: Time for universalization and effective implementation](#)” el 14 de octubre al margen de la Décima sesión de la Conferencia de las Partes en la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional (UNTOC). Además, el Foro y sus miembros **han participado activamente en un gran número de conferencias virtuales y webinarios relevantes para la paz y la seguridad, compartiendo experiencia y conocimientos.**

Artículos de opinión publicados recientemente

Aumentar la conciencia pública y política sobre los graves efectos de la violencia relacionada con las armas pequeñas y ligeras es clave para promover el cambio. Por lo tanto, la sensibilización es una de las piedras angulares de la labor del Foro por sociedades más pacíficas y desarrolladas de forma sostenible. Desde el último Boletín, el Foro ha firmado y publicado dos artículos de opinión. En mayo,

el Foro co-firmó un [artículo de opinión](#) (en sueco) publicado en la plataforma en línea Omvärlden, destacando la necesidad de implementar la Resolución 2250 del Consejo de Seguridad de la ONU (UNSCR) sobre Juventud, Paz y Seguridad (YPS). El artículo de opinión fue firmado conjuntamente con casi otras 20 organizaciones de la sociedad civil (OSC) que forman parte de la red sueca 2250 activa en el campo de YPS. En el Día Internacional de la Paz en septiembre, 11 representantes, parlamentarios actuales y anteriores de una amplia gama de partidos políticos, miembros y cofundadores del Foro publicaron un [artículo de opinión](#) (en sueco) en la revista web Utvecklingsmagasinet. El artículo de opinión destaca el importante papel de los parlamentarios en la prevención y reducción de la violencia armada, enfatizando la necesidad de voluntad política y de aumentar la financiación de la cooperación para el desarrollo a las instituciones y organizaciones parlamentarias para salvaguardar la democracia y sociedades más pacíficas.

Eventos actuales y futuros

Llamado a la acción - ¡Por favor firme y corra la voz!

En momentos en que la democracia está bajo presión, mientras que al mismo tiempo aumentan los conflictos y la violencia armada, la acción parlamentaria mundial es vital para contribuir a sociedades pacíficas y desarrolladas de manera sostenible. Con la pandemia mundial de COVID-19, ahora es más importante que nunca prevenir la violencia armada. En marzo de 2020, el secretario general de la ONU hizo un llamado a un alto el fuego global, instando a las partes en conflicto a deponer sus armas para contrarrestar la pandemia juntas.

Sin embargo, el panorama futuro de financiación de los donantes en los temas de prevención de la violencia armada para el desarrollo sostenible es incierto debido a las prioridades cambiantes de los donantes. Por lo tanto, el Foro ha lanzado un [Llamado a la acción](#) para resaltar el papel vital de los parlamentarios para prevenir el flujo incontrolado de APAL. Un cálido agradecimiento a todos los que ya firmaron la petición. Si no ha firmado, **le invitamos a que firme la petición en línea, sin importar si usted es miembro del parlamento u otro actor, si está de acuerdo en la importancia de prevenir y reducir la violencia armada a nivel mundial.** Por favor, corra la voz y comparta el enlace, ¡juntos podemos contribuir a la seguridad humana, la paz y el desarrollo sostenible en todo el mundo!

Campaña de redes sociales: Palabras No Balas

El Foro está relanzando su campaña de redes sociales **#PalabrasNoBalas**, a partir del 7 de diciembre. Una parte fundamental del trabajo del Foro es la sensibilización, donde las campañas en las redes sociales juegan un papel fundamental para involucrar y llegar a un gran número de personas. El objetivo de la campaña es contribuir a una mayor conciencia sobre la importancia de reducir la violencia armada en todo el mundo y fomentar el apoyo al Foro.

Como siempre, ¡le invitamos a participar en esta campaña como Miembros y Amigos del Foro! Así es como puede participar:

1. Use su creatividad y escriba el nombre de la campaña **#PalabrasNoBalas** en un papel o lo que tenga a mano, o imprima un documento con el [nombre aquí](#).
2. Tome una foto de usted mismo sosteniendo el hashtag y publíquela en sus propios canales de redes sociales en línea durante la campaña entre el 7 y el 12 de diciembre y etiquétenos en Facebook: @PFSALW o Twitter: @ParlForumSalw, usando el hashtag **#PalabrasNoBalas**.

Seminario web regional - Asia

El Foro, en cooperación con la Asamblea Interparlamentaria de la ASEAN, tiene previsto celebrar un webinar en febrero de 2021, centrado en la implementación parlamentaria del Programa de Acción de las Naciones Unidas, en relación con la agenda de Mujeres, Paz y Seguridad (WPS), así como el Agenda 2030. El webinar es parte del proyecto “Conectando los puntos” del Foro para 2020-2021, financiado por el fondo UNSCAR de UNODA, que se basa en los resultados clave obtenidos en el proyecto UNSCAR anterior, donde una parte fundamental del trabajo fue la adopción de un Plan (PAP) Acción Parlamentario en 2018. Se prevé que el webinar tenga un carácter regional y tenga como objetivo incluir a parlamentarios y partes interesadas relevantes de la región para discutir el estado de los instrumentos de control de armas convencionales relevantes y cómo los parlamentarios pueden contribuir a su implementación, siguiendo los resultados derivados del PAP adoptado en 2018.

Próximos eventos en 2021

La pandemia de COVID-19 afecta a millones de vidas en todo el mundo, lo que significa una carga institucional extraordinaria no solo para los países sino también para las organizaciones y procesos internacionales. Debido a la pandemia, hubo que posponer foros importantes de desarme o adaptar su formato. Este ha sido el caso de la Séptima Reunión Bienal de Estados para Considerar la Implementación del [PoA](#) de la ONU ([BMS 7](#)), originalmente planeada para junio de 2020 pero ahora pospuesta hasta la última semana de [julio de 2021](#). En cuanto a la Séptima Conferencia de Estados Partes del [Tratado sobre el Comercio de Armas](#) (CSP7) en 2021, el formato exacto aún no se ha decidido, pero el [presidente de CSP7](#) ya señaló que uno de los focos de la conferencia serán las APAL. El Foro espera contribuir a estos procesos y tiene previsto participar activamente en ellos independientemente del formato en el que se desarrollen.

Las actividades centrales del Foro también se han visto considerablemente afectadas, donde los procesos y proyectos clave se han pospuesto hasta 2021. Actualmente, el Foro está trabajando y coordinando estrechamente con socios en todo el mundo, con el fin de planificar e implementar actividades de manera responsable. La Asamblea General, originalmente prevista para 2020, se ha pospuesto, así como los seminarios regionales previstos en África, el Sudeste asiático y los Balcanes occidentales, y se realizarán cuando la situación lo permita. **¡El Foro está trabajando arduamente para continuar apoyando los esfuerzos vitales de sus miembros durante estas circunstancias extraordinarias!**

Contribuya con sus propias historias

Estamos muy interesados en escuchar sus historias, tanto de miembros como de amigos del Foro, y hacer visibles sus esfuerzos vitales en todo el mundo como parte de nuestro trabajo de sensibilización y comunicación. Por lo tanto, queremos alentarlos a contribuir con sus propias experiencias e iniciativas personales de las que es o ha sido parte en su ámbito local o nacional, relacionadas con el abordaje de la violencia armada durante la pandemia COVID-19. Póngase en contacto con el Secretariado si tiene una iniciativa que le gustaría que compartamos con los miembros y amigos del Foro: texier@parlforum.org